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财经
铁道部拟实现用手机和自动售票机等购买火车票

民政部将支持海南发展彩票业

为抓住海南国际旅游岛建设的有利

时机，加快海南省民政工作改革创新、跨

跃发展，9月15日下午，国家民政部与海南

省人民政府签署了《关于共同推进海南民

政事业改革发展，促进海南国际旅游岛建

设发展的合作协议》。该协议对提高海南

民生保障水平、健全民政公共服务体系等

有着明确部署。其中，在创新福利彩票运

营模式方面，民政部为支持海南省加快发

展福利彩票事业，将从政策和技术等方面

给予指导和帮助。

四台资银行获准在大陆筹建分行

近日银监会批准了首批四家台资银

行在大陆进行分行的筹建工作。这四家

台资银行分别是：台湾土地银行、第一商

业银行、合作金库银行和彰化银行。其

中，台湾土地银行、第一商业银行获准在

上海市筹建其上海分行，合作金库银行获

准在江苏省苏州市筹建其苏州分行，彰化

银行获准在江苏省昆山市筹建其昆山分

行。已获准在大陆筹建分行的这四家台

资银行中，合作金库银行是台湾银行总资

产第二大的银行，台湾土地银行、第一商

业银行和彰化银行则分居第四位、第五位

和第八位。

国内钢企迎来新一轮涨价潮

9月15日，国内大型钢企武钢对外发

布10月的钢材产品出厂政策。部分热轧、

冷轧、扎板产品每吨均上调100元，镀锌板

每吨上调200元，彩涂板和硅钢每吨上调

400元，建筑钢材中的线材产品则每吨上

调100元至200元不等。

在武钢调价前一天，国内龙头钢企宝

钢已率先上调10月钢材产品的出厂价格，

主要产品上涨了每吨100元至380元不等。

“节能减排风暴确实是宝钢和武钢调

价的重要因素。”兰格钢铁网分析师李钊

说，如果严格按照相关部门的规定，国内

钢材市场的供给或将出现一定程度缺口，

这就给国内大型钢企看高后市提供了充

足理由，“而且在宝钢和武钢的带动下，国

内其他钢厂或将相继调价”。 黄烨

安徽消费增速全国第五

记者从省商务厅了解到，据统计，1-8

月份全省累计实现社会消费品零售总额

2585.5亿元、同比增长19.1%，增幅高于全

国0.9个百分点，位居全国第五，中部第二，

扣除价格因素，实际增长16%。8月份当月

家具类、汽车、家用电器同比分别增长

91.8%、46.8%、53.2%，月环比提高 67.4、

16.4、21个百分点，特别是汽车销售连续两

月环比回落之后明显转旺。记者 樊立慧

合肥工业产出“重返”三百亿

昨日，记者从合肥市统计局获悉，8

月份，该市工业生产单月产出再次重返三

百亿大关，创下今年以来仅低于6月份的

次高值。轻、重工业工业生产环比双双出

现回暖，分别完成产值128.2和183.5亿元，

环比增加5.2和 12.8亿元，完成增加值36.1

和50.5亿元。

据统计，8月份，该市新增规模以上

工业企业53户，规上工业企业达到 1998

户，预计年末有望突破2000户大关。8月

份，新增规上企业分别完成产值和增加值

3.9和 1.2亿元，拉动全市工业增长1.1个百

分点，对全市工业增长的贡献率为6.3%。

前8个月，我市共新增规上工业企业

274户，累计完成产值和增加值62.8和18.3

亿元。 陈伟 记者 沈娟娟

我省旅游市场节前“大清扫”

记者昨从省旅游局获悉，为了营造诚

实守信、文明经营的旅游消费环境，本月中

旬到10月底，省旅游局将联手工商局对我省

旅游市场和旅游企业进行集中检查、整顿。

据悉，本次检查内容包括，旅游企业是

否使用新版《安徽省旅游服务合同》示范文

本，增加格式条款内容或补充协议后有无到

工商部门备案，检查旅游广告宣传是否规

范；检查打击旅游市场“四黑”（黑店、黑导、

黑社、黑车）综合整治活动的进展情况；对有

代表性的旅行社、星级饭店和景区景点等旅

游企业在规范经营、安全设施、应急预案、物

价执行情况等。 胡龙生 记者 董艳芬
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国资委推进央企董事会建设

央企高管任免权或下放

15日，中国银联与铁道部签署战略合作协议，用手机、电话、互联网、自动售票机等支付方式买火车票将成可

能。铁道部相关负责人表示，今年有望实现网上购票，但仅仅实现网上支付还是票源也上网，他未做进一步解释。

9月 15日，拥有国际领先水平的安赛

锂能（合肥）有限公司，所使用的锂电池专

利技术——“磷酸铁锂纳米球”投产典礼

在合肥市高新区机电产业园隆重举行。

据悉，安赛锂能（合肥）有限公司是合

肥高新建设投资集团公司与美国美洲锂

能公司于2009年 11月共同投资设立的一

家中外合资企业，是合肥市政府2009年度

重点招商引资项目。2010年5月，由海归

博士范江率领的创业团队开始入驻合肥

高新区机电产业园，建设锂离子电池生产

线，经过多月的努力，该项目已正式投产。

安赛锂能公司电机部经理皮钱飞向

记者介绍，安赛所生产的锂电池通过高端

的配方可以达到5年，锂电池的容量也是

一大亮点，公司所生产用于电动车的锂电

池一次可以行使100里的车程。”

同时，皮钱飞还向记者透露，安赛所投

产的锂电池，除了可以在电动车、数码产品、

应急设备等方面应用，新能源汽车锂电池

的开发也在公司长期计划内，不仅可以应

用于目前节能环保的电动汽车内，还适用

于被人们关注的混合动力汽车中。

根据安赛项目的规划，2010年该公司

将建成 4 条可运营锂离子电池生产线，

2011年满产将实现销售收入1.6亿元人民

币；2012年则将增加到8条生产线，预计实

现年产能3600万单元锂离子电池，年销售

收入5亿元，年净利润5000万元。

(王玮伟)

安徽首家跨国锂能企业投产

星报综合 自2003年国资委选定宝

钢为央企董事会建设试点企业7年之后，

记者9月14日从国资委获悉，央企董事会

建设将推广至更多企业。

记者了解到，今年6月，国资委已经

宣布新增8家企业推行董事会建设，而至9

月中旬，这一数字已经更新为32家。

一位国资研究人士对本报记者表示，

虽然部分央企已通过股份制改造，建立起

了公司治理架构，但许多方面仍然“形似

而神不似”。比如，虽然不少央企都聘请

了独立董事，但一些独立董事不过是官员

或者央企高管退休后的“闲职”。更关键

的是，央企高管的实际考核和任命权并不

在董事会，而在组织部门和国资委。

北京求是联合管理咨询有限公司总

裁安林也表示，央企高管的任免权是董事

会改革的核心问题。

按照《公司法》相关规定，公司经理层

由董事会负责任免。但中国特殊的国情，

使得大型中央企业的经营层高管任免一

直由中组部和国务院国资委负责。

记者还了解到，在推动建设规范董事

会的同时，国资委正在酝酿逐步将央企高

管任免权赋予董事会。据国资委相关人

士介绍，早在2008年，国资委和中组部就

已经初步尝试在董事会试点企业中实行

下放任免权至董事会，任免范围包括总经

理、总会计师、董事会秘书等。

但该国资研究人士表示，上述任免权不

涉及53家特大型央企，仅处于试水阶段。而

试点之后是否会在央企中普遍下放任免权

至董事会，目前尚未有相关信息求证。

EO行踪CC

中国平安董事长马明哲近日表示，人

情和利害观念过度地涉入现代企业的经

营管理，将严重影响企业战略目标的实

现，甚至贻误中国社会市场经济、法制环

境建设的进程。但是对于中国企业来说，

要处理好情、理、法的关系非常困难，需要

克服种种观念和习惯上的桎梏。马明哲

认为，现代企业要讲法理情，坚持“法第

一、理第二、情第三”。

马明哲
CEO如何过“人情关”

李开复
中国一百年内难有大发明

创新工场董事长兼首席执行官李开

复表示，下一个苹果、下一个google可能

会出现，大概不会在中国、不会在亚洲出

现，更可能会在美国出现，因为美国的那

些企业家他们教育背景突破思想框框。

很久都不会出现中国的苹果、中国的

Google，至少五十年到一百年不会这样。

作为微软前高管，斯蒂芬·埃洛普出

任诺基亚CEO后必然将会带给诺基亚一

些硅谷的精华，在iPhone和Android的威

胁下，要拯救诺基亚每况愈下的生存状

况，埃洛普需要做的努力还很多。

BusinessInsider 近日发表文章列出

了埃洛普在未来几个月中必须做的十件

事情，如增强智能手机的竞争力；专注于

智能手机软件；简化手机生产线以及寻求

与Android 或Windows Phone 7的合作

等等。 霍莉

埃洛普
新官上任“十把火”


